INE iniciará el conteo de votos del PJ el mismo día

La ciudadanía podrá observar los cómputos en tiempo real, asegura Taddei

VÍCTOR GAMBOA

-nacion@eluniversal.com.my

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, aseguró que, por primera vez, el próximo 1 de junio, la autoridad electoral iniciará los cómputos de la elección judicial una vez que hayan cerrado las casillas.



La consejera presidenta dijo que el conteo de los votos será un cómputo definitivo.

En conferencia de prensa, Taddei Zavala dijo que a diferencia de los procesos electorales federales ordinarios, en los que los cómputos distritales inician el miércoles siguiente a la jornada electoral, en este proceso extraordinario comenzarán al cierre de las casillas, con el traslado de los paquetes electorales a las 300 cabeceras distritales. Subrayó que en la noche del 1 de junio, entre las 23:30 y las 23:40 horas, el INE informará a la ciudadanía el porcentaje de avance en los cómputos distritales y aclaró que el procedimiento "no es un PREP, no es un conteo rápido, es un cómputo definitivo que, por primera vez, el INE inicia el mismo día de la elección, de tal manera que saldremos a decir el avance de los cómputos".

Además, destacó que la ciudadanía podrá observar el avance de los cómputos distritales en tiempo real y en las oficinas distritales del INE podrán estar presentes personas observadoras.

"Es decir, no perdamos de vista que la ciudadanía sí acompaña este proceso desde las casilas, a través de la figura de los observadores electorales; en los mecanismos de recolección, si así lo deciden y también en los cómputos distritales", dijo.



DE LA REDACCIÓN

Por primera vez, el Instituto Nacional Electoral (INE) iniciará los cómputos distritales de la elección de jueces, magistrados y ministros el mismo domingo primero de junio, inmediatamente después del cierre de las casillas.

A diferencia de lo que sucede en procesos comiciales federales ordinarios, en los que el cómputo distrital se inicia el miércoles siguiente a las votaciones, en la elección judicial comenzará al cierre de la jornada en las 300 cabeceras distritales, informó la consejera presidenta del órgano, Guadalupe Taddei Zavala.

En una reciente conferencia de prensa, expuso que la noche del primero de junio, entre las 23:30 y las 23:40, el INE informará sobre el porcentaje de avance en la contabilización de votos. Éste no es un Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) ni un conteo rápido, "es un cómputo definitivo que por primera vez se inicia el mismo día de la elección", subrayó.

Los avances se podrán observar en tiempo real

Precisó que la ciudadanía tendrá la posibilidad de observar el avance de los cómputos distritales en tiempo real a través de la web y en las oficinas distritales del instituto podrán estar presentes personas observadoras.

El cómputo distrital de la elección de ministros de la Suprema SE TRATA DE UN HECHO SIN PRECEDENTE

Cómputos definitivos de comicios de juzgadores, desde el 1º de junio

No habrá Programa de Resultados Electorales Preliminares ni conteos rápidos

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se realizará del primero al 3 de junio, el de magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial entre el 3 y el 4 del mismo mes, mientras el de magistrados de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), serán 4 y 5 de junio.

Para las magistraturas de las salas regionales del TEPJF, entre 5 y 6 de junio, las magistraturas de circuito 6 a 8 y la de jueces de distrito entre 7 y 10 del mismo mes.

Durante una reciente conferencia de prensa, se informó que la noche del día de las elecciones, entre las 23:30 y las 23:40 horas, el INE dará a conocer el porcentaje de avance en la contabilización de votos. Se aclaró que no se trata del PREP ni de un conteo rápido, sino de un cómputo definitivo que, por primera vez, comenzará el mismo día de la jornada electoral. Foto Cristina Rodríguez





EN VIVO, APERTURA DE CASILLAS

Realizan simulacro para la operación del sistema de información en la jornada

DOD MISAEL TAVALA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

a ciudadanía podrá seguir en tiempo real la apertura de las casillas de la elección judicial el 1 de junio.

Así lo informó el Instituto Nacional Electoral (INE), instancia que trabaja en la implementación del portal www.sije2025.ine.mx en el que se podrá dar seguimiento a la instalación y funcionamiento de las casillas, el inicio de la votación, la integración de las Mesas Directivas de Casilla, la presencia de personas observadoras electorales, además de los representantes de partidos políticos y/o candidaturas independientes para el caso de Durango y Veracruz.

Este fin de semana, el INE llevó a cabo el segundo simulacro del Sistema de Información sobre el desarrollo de la Jornada Electoral (SIJE), que operarápara el Proceso Electoral Extraordinario para la elección judicial y las elecciones locales en dos entidades.

En este simulacro participaron las 32 juntas locales y las 300 juntas distritales ejecutivas, así como sus respectivos consejos locales y distritales del INE, y la participación de los OPLES. Con este proceso se verificó el funcionamiento del sistema y de la aplicación móvil que usarán los asistentes electorales para recopilar la información.



1

 El INE realizará un tercer simulacro del SIJE, el 18 de mayo.

2

 Se van a programar actividades en 332 Juntas locales.

3

 Se van a probar los ajustes de los simulacros previos.